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Protokoll der 43. ordentlichen Generalversammlung vom 
Freitag, 22. März 2024 
 
 
Ort: Paul Scherrer Institut, Villigen 
Zeit: 18.10 – 19.30 Uhr 
 
Zusammensetzung Vorstand 
 
Pascal Bühlmann (Tages-)Präsident (Protokoll) 
Andreas Kyburz Beisitz 
Roman Odermatt Beisitz (Protokoll) 
Raymond Dettwiler Beisitz 
Sandra Balsiger Beisitz 
 
Abwesend 
Robert Zehnder Vizepräsident  
Franz Jaggi Beisitz 
 
 
 
Traktandum 1        Begrüssung 
 
Der Präsident, Pascal Bühlmann, begrüsst die anwesenden Verbandsmitglieder und die Gäste und eröffnet die 
43. Generalversammlung (GV) beim Paul Scherrer Institut in Villigen. Er bedankt sich als erstes beim 
Gastgeber der diesjährigen GV für die Organisation und die spannende Besichtigung. Aufgrund der Tatsache, 
dass die Amtszeit von Pascal Bühlmann bereits per 31.12.2023 ausgelaufen ist und er sich, wie im letzten Jahr 
angekündigt, nicht mehr für eine Wiederwahl zur Verfügung stellt, soll er daher für die GV zum Tages-
Präsidenten gewählt werden. Pascal Bühlmann übergibt zu diesem Zweck an Roman Odermatt, der die Wahl 
durchführt. 
 
Roman Odermatt lässt zuerst die Stimmenzähler wählen: 
 
Wahl der Stimmzähler: 
Als Stimmenzähler werden Angelico Schneider und José Bermudez einstimmig gewählt. 
 
Wahl des Tages-Präsidenten: 
Roman Odermatt führt die Wahl des Tages-Präsidenten (Pascal Bühlmann) durch. Pascal Bühlmann wird von 
der GV einstimmig zum Tages-Präsidenten gewählt. 
 
Pascal Bühlmann hält fest, dass die Einladungen für die Generalversammlung rechtzeitig und statutenkonform 
an die Mitglieder verschickt wurden und die Versammlung beschlussfähig ist. 
 
Die Traktandenliste wird nochmals vorgestellt. 
 
Präsenzliste 
Total Anwesende: 104 
Davon stimmberechtigt: 70 
Gäste: 34 
Absolutes Mehr: 36  
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Das Protokoll der GV 2023 wird einstimmig genehmigt. 
 
 

 
Der Tages-Präsident Pascal Bühlmann fasst seinen Bericht, der im Vorfeld der GV bereits online auf der 
Webseite zur Verfügung stand, kurz zusammen. 

- Wie bereits an der GV 2023 angekündigt, wird dies die letzte GV von Pascal Bühlmann als Präsident 
sein und er wird per dieser GV zurücktreten. 

- Geprägt war das Jahr mit den grossen Projekten des Website-Relaunch und der Logo-Überarbeitung 
- In der Prüfungskommission stand die Überarbeitung der Prüfungsordnung im Mittelpunkt. 
- Im Verband haben wir im Jahr 2023 einen Geschäftsführer als Ersatz von Roland Hänni gesucht. 
- Die Netzwerkanlässe wurden gut besucht. Die vielen kurzfristigen Absagen sind ein Ärgernis für die 

Organisatoren. 
 
 
Jahresbericht Prüfungskommission 
Rolf Meyer trägt den Jahresbericht der Prüfungskommission vor (auch dieser Bericht war bereits vor der GV 
unter www.anavant.ch einsehbar.) 
 
Rolf Meyer stellt die Zahlen von 2023 anhand der Statistik vor und macht einen Ausblick auf 2024. Wichtige 
Themen sind die Überarbeitung der Prüfungsordnung, die letzte Überarbeitung war im Jahre 2015 und 2016 
und wurde im 2019 umgesetzt. Die Prüfung wird für die Zukunft aufgestellt.  Die Prüfungsordnung ist soweit 
erstellt, dass diese in den nächsten Wochen beim SBFI eingereicht werden kann. Wenn alles nach Plan läuft, 
werden die ersten Prüfungen nach der neuen Prüfungsordnung im Jahr 2027 durchgeführt.  
Es fanden zwei ordentliche PK-Sitzungen statt sowie das jährliche Schulhearing.  
Die Prüfungen wurden in Basel (schriftlich) und in Baden (mündlich) durchgeführt. Bei der Prüfung sind keine 
Vorfälle aufgetreten, es gab insgesamt 25 Rekurse, was sehr viele sind.  
Die Zahl der nicht zugelassenen Kandidaten aufgrund zu später Bezahlung der Prüfungsgebühren steigt weiter 
an.  
 
Pascal Bühlmann dankt Rolf Meyer und der Prüfungskommission.  
 
 

 
Pascal Bühlmann informiert noch einmal über die vor einiger Zeit geschaffenen Ressort und dass die 
Ressortverantwortlichen jeweils direkt über ihre Ressorts und Projekte informieren werden. Pascal Bühlmann 
übergibt das Wort direkt an Raymond Dettwiler. 
 
Raymond Dettwiler informiert die Anwesenden über den Stand des Projekts Marken- und Website-Relaunch. 
Die neue Website wird live vorgeführt. Der Go-Live Termin ist auf den 03.04.2024 vorgesehen. 
 
Raymond Dettwiler übergibt das Wort an Roman Odermatt, der über sein Ressort Mitgliedschaften und 
Partnerschaften informiert. 
 
Roman Odermatt zeigt die Entwicklung der Mitglieder im Verband und weist darauf hin, dass das System der 
Schulen geändert und deshalb nicht mit den Vorjahren vergleichbar ist.  
Er stellt auch die neuen Partnerschaften Sunrise, AVIA Schätzle, Cornèrcard und Fitpass vor.  
 
Pascal Bühlmann übernimmt in Stellvertretung von Franz Jaggi den Teil Netzwerkanlässe. Er macht einen 
kurzen Rückblick über die vergangenen Anlässe im Jahr 2023 und stellt die neuen Anlässe 2024 
Wasserversorgung Zürich, Bierbrauerei und Zwilag vor. 

Traktandum 2        Annahme des Protokolls der GV 2023 

Traktandum 3        Berichte Verband und PK 

Traktandum 4        Berichte aus den Ressorts 

http://www.anavant.ch/
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Die Mitglieder werden aufgefordert Ideen für Netzwerkanlässe an Franz Jaggi zu melden.  
 
Roman Odermatt übernimmt den Bereich Verbandsentwicklung und informiert, dass wir in der Geschäftsstelle 
einen neuen Geschäftsführer eingestellt haben. Angelico Schneider wird mit einem 80%-Pensum per 
01.04.2024 in der Geschäftsstelle anfangen.  
 
Angelico Schneider steht auf und stellt sich der GV persönlich vor. Die Menge applaudiert nach der Vorstellung 
von Angelico Schneider.  
 
 

 
Wiederwahl des Vorstandsmitgliedes Roman Odermatt.  
Die GV wählt Roman Odermatt einstimmig für eine weitere Amtszeit von 4 Jahren in den Vorstand.  
Roman Odermatt nimmt die Wiederwahl dankend an. Pascal Bühlmann gratuliert zur Wiederwahl. 
Pascal Bühlmann informiert, dass der Vorstand Roman Odermatt als seinen Nachfolger für das Präsidium des 
Verbands Anavant vorschlägt und lässt die GV abstimmen.  
Die GV wählt Roman Odermatt einstimmig zum neuen Präsidenten.  
Roman Odermatt nimmt die Wahl dankend an.  
 
Pascal Bühlmann informiert über seinen Rücktritt und über den Rücktritt von Sandra Balsiger. Leider kann sie 
aufgrund ihrer beruflichen Tätigkeit, die viel mit Auslandreisen verbunden ist, ihre Aufgaben im Verband und in 
der Prüfungskommission nicht weiter wahrnehmen. 
Sandra Balsiger wird mit einem Blumenstrauss verdankt.  
 
Für die entstehende Vakanz im Vorstand schlägt der Vorstand Doris Fricker zur Wahl vor. Doris steht auf und 
stellt sich der GV vor.  
Pascal Bühlmann lässt die GV über die Wahl von Doris Fricker in den Vorstand abstimmen.  
Die GV stimmt diesem Vorschlag einstimmig zu.  
Doris Fricker nimmt die Wahl in den Vorstand an.  
 
 
 

 
 
Pascal Bühlmann stellt die Jahresrechnung vor: Die Jahresrechnung und der Revisionsbericht konnten bei 
unserer Geschäftsstelle angefordert werden bzw. alle Unterlagen stehen auf unserer Webseite zum Download 
bereit. 
 
Pascal Bühlmann erwähnt, dass das Raiffeisen Konto, welches aufgrund negativer Zinsen vor Jahren erstellt 
wurde, nun wieder aufgelöst wurde.  
 
Im Grossen und Ganzen schliessen wir das Verbandsjahr auf Budget ab und es gibt keine erwähnenswerte 
Ereignisse.  
 
Beda Capol verliest den Revisorenbericht. Er empfiehlt der GV die Annahme der Rechnung wie vorgestellt gut-
zuheissen. 
 
Die Verbandsrechnung wird einstimmig und ohne Enthaltungen angenommen. 
 
Beda Capol schlägt den anwesenden Mitgliedern vor, dem Vorstand Anavant die Décharge für das Verbands-
jahr 2023 zu erteilen. 
 
Die GV stimmt der Décharge des Vorstandes einstimmig und ohne Enthaltung zu. 

Traktandum 5        Wahlen Vorstand / Ehrungen / Rücktritte 

Traktandum 6        Jahresrechnung, Revisionsbericht 2023, Budget 2024 
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Roman Odermatt stellt das neue Budget 2024 vor. Er erwähnt, dass wir in diesem Jahr mit einem negativen 
Ergebnis budgetieren. Das Budget enthält zwei grössere Abweichungen zu den Vorjahren. Zum einen wurden 
die Mitgliederbeiträge höher budgetiert, weil wir hier zulegen wollen, und die Kosten der Geschäftsstelle wurden 
aufgrund der personellen Veränderungen erhöht.  
 
Es erfolgen diverse Wortmeldungen aus dem Plenum, insbesondere betreffend Marketing-Budgetpositionen 
und wie geplant wird, neue Mitglieder zu gewinnen. Roman Odermatt informiert über die geplanten 
Massnahmen.  
 
Die GV stimmt dem Budget einstimmig und ohne Enthaltung zu. 
 

 
Bis zur ordentlichen Frist vom 31.01.2024 sind keine Anträge für die GV eingegangen. 
 
 

 
Pascal Bühlmann informiert, dass in diesem Traktandum keine weiteren Informationen geplant sind und öffnet 
eine Fragerunde. Es werden keine Fragen gestellt.  
 
Roman Odermatt weist Pascal Bühlmann darauf hin, dass er noch etwas im Namen des Vorstandes sagen 
möchte. Roman Odermatt hält im Anschluss eine Laudatio auf Pascal Bühlmann und verdankt seine 11-jährige 
Mitarbeit im Vorstand und Präsidium des Verbandes. Der Vorstand übergibt Pascal Bühlmann ein Geschenk für 
seine Arbeit. 
Der Vorstand schlägt Pascal Bühlmann als Ehrenmitglied des Verbandes vor und bittet die GV dies mit einem 
Applaus zu bestätigen. => tosender Applaus  
 
Roman Odermatt übergibt Pascal Bühlmann die Ehrenurkunde, eine Kiste Wein und einen Gutschein und 
gratuliert ihm zur Ehrenmitgliedschaft.  
 
 
Pascal Bühlmann dankt dem gesamten Vorstand, der Prüfungskommission und der Geschäftsstelle für die 
geleistete Arbeit. Er dankt den Anwesenden für die Aufmerksamkeit. 
 
Pascal Bühlmann schliesst die GV um 19.30 Uhr. 
 
 
 
 
 
Der Tages-Präsident  Der Protokollführer 
 
 

                                                                                                           
Pascal Bühlmann  Roman Odermatt  

 
 
 
 

Traktandum 7        Anträge 

Traktandum 8        Varia 


